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Zusammenfassung



          
Hintergrund Die begleitende Ernährungstherapie von Intensivpatienten stellt eine besondere Herausforderung in der klinischen Routine dar und erfordert die Implementation von leitlinienbasierten Handlungsanweisungen.



          
Methoden In einer retrospektiven Analyse wurde die Umsetzung der klinikinternen Handlungsanweisung zur Ernährung kritisch kranker Patienten (Gültigkeitszeitraum September 2013 bis Januar 2016) sowie der Anordnung zur Ernährungstherapie auf einer operativen Intensivstation des Universitätsklinikums Bonn an Daten des Ernährungsmanagements von 31 Langzeit-Intensivpatienten (7 Frauen; Alter: 60 ± 17 Jahre; BMI: 28 ± 10 kg/m2; Dauer des Intensivaufenthalts: 34 ± 16 Tage) evaluiert. Ausgewertet wurden Daten zur Initiation, zum Ablauf sowie zur Berechnung und Umsetzung der Energie- und Proteinzufuhr. Dazu wurden jeweils die im Stationsalltag angeordnete bzw. protokollierte Zufuhr, die protokollierte Zufuhr abzüglich Reflux sowie das retrospektiv beurteilte Ziel, welches durch die klinikinterne Handlungsanweisung indiziert war, miteinander verglichen (linear gemischtes Modell).



          
Ergebnisse Mit der enteralen Ernährung wurde im Mittel an Tag 4 ± 3, mit der (supplementierenden) parenteralen an Tag 3 ± 3 begonnen. Die Energiezufuhr wurde mit Korrekturfaktoren als ein Vielfaches des Grundumsatzes nach Harris & Benedict berechnet. Der individuell verwendete Korrekturfaktor zur Berechnung der angeordneten Energiezufuhr wich über die gesamte Dauer des stationären Aufenthalts 0,1 ± 0,3 vom retrospektiv als angemessen erachteten Korrekturfaktor ab. Hieraus resultierte eine Abweichung der angeordneten Energiezufuhr vom Energieziel von 123 ± 528 kcal/24 h. Insbesondere in den Tagen 1 – 10 betrug die Abweichung des angeordneten vom retrospektiv als angemessen erachteten Korrekturfaktor 0,2 ± 0,4, was zu einer Differenz zwischen angeordneter Energiezufuhr und Energieziel von 426 ± 772 kcal/24 h führte. Die protokollierte Proteinzufuhr lag über die gesamte Behandlungsdauer bei 1,1 g/kg KG/24 h, während das retrospektiv ermittelte Proteinziel 1,0 g/kg KG/24 h betrug.



          
Schlussfolgerung Die Analyse liefert vertrauenswürdige Daten zur Implementation einer individualisierten Ernährungstherapie von Langzeit-Intensivpatienten auf einer operativen Intensivstation; diese können zur Weiterentwicklung von entsprechenden Handlungsanweisungen genutzt werden. Defizite bestehen sowohl im zeitlichen Ablauf (zu später Beginn) als auch in der Anordnung der Energie-/Nährstoffzufuhr. Umfassende Schulungen des ärztlichen und pflegerischen Personals zur Anwendung/Umsetzung der Ernährungstherapie sind zu empfehlen.
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Abstract



          
Background Accompanying nutrition therapy of intensive care unit patients poses a special challenge in clinical routine and requires the implementation of guideline-based standard operating procedures.



          
Methods In a retrospective analysis we evaluated the adherence of the internal standard operating procedure for nutrition therapy in critically ill patients (validity period September 2013 till January 2016) and the recorded instruction of nutrition therapy at a surgical intensive care unit at the University hospital of Bonn by using data of nutritional management of 31 long time intensive care unit patients (7 female; age 60 ± 17 years; BMI 28 ± 10 kg/m2; length of stay at the intensive care unit 34 ± 16 days). Data of initiation, process as well as calculation and implementation of energy and protein supply were analyzed. Here, in each case the prescribed respectively recorded supply, the recorded content minus reflux as well as the target supply, that was retrospectively revealed based on the content of the standard operating procedure, were compared with each other (linear mixed model).



          
Results Enteral nutrition was started in the average on day 4 ± 3, parenteral nutrition on day 3 ± 3. Energy supply was calculated by using disease and phase specific factors as multiple of the basal metabolic rate determined by the Harris & Benedict formula. The factor used individually to quantify the prescribed energy supply differed about 0.1 ± 0.3 from the target factor. Consequentially, a difference of about 123 ± 528 kcal/24 h between prescribed and target energy supply was obtained. Especially on days 1 – 10 there was a difference of 0.2 ± 0.4 between prescribed and target factor, that caused a difference of 426 ± 772 kcal/24 h between recorded and target energy supply. Over length of ICU-treatment, the recorded protein supply was 1.1 g/kg body weight/24 h, while target protein supply was 1.0 g/kg body weight/24 h.



          
Conclusion The analysis provides reliable data about the implementation of an individual nutrition therapy of long-term intensive care unit patients at a surgical intensive care unit; these data can be used for advancement of suitable standard operating procedures. Deficiencies exist in temporal process (start too late) as well as in the instruction of energy and nutrient supply. Comprehensive training of medical and nursing staff on the implementation and execution of nutrition therapy are recommended.
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